

# Fréjus : une marche contre la haine



La foule était au rendez-vous, hier soir, sur le bord de mer de Fréjus pour sensibiliser et faire barrage contre la haine. (Photo Frank Tetaz)

La foule a grossi au fil des minutes, hier soir, sur le bord de mer de Fréjus. Jusqu'à atteindre largement 500 personnes qui empiétaient les trottoirs et envahissaient même la chaussée. Au grand étonnement des automobilistes. On ne s'attendait pas à un tel rassemblement et on comptait très peu d'élus. Le maire de Roquebrune-sur-Argens avait fait le déplacement, l'adjoint au maire de Saint-Raphaël,

Guillaume Decard, et des représentants de partis politiques.

## « Des mesures plus fermes »

Mais c'était bel et bien les simples habitants qui ont voulu se retrouver, partager leurs inquiétudes, marquer de leur présence leur lutte contre le racisme et marcher contre l'antisémitisme. Les centaines de familles de la communauté juive du territoire, les membres

de l'association culturelle israélite de Fréjus Saint-Raphaël, avaient trouvé le soutien de centaines d'amis et de sympathisants.

« Nous voulons rappeler aux gens, à tous les citoyens que cet antisémitisme n'est pas acceptable et plus possible. C'est quelque chose de dangereux, ça prend de l'ampleur et ça prépare une crise dans notre pays », témoignait un marcheur. Et d'autres de renchérir :

« Il faut prendre des mesures plus fermes. Il faut condamner les propos racistes, il faut de véritables sanctions, de la prison ferme pour dire vraiment stop à la montée de l'antisémitisme en France ». Un très long cortège a ainsi défilé le long de la plage fréjusienne jusqu'à celle de Saint-Raphaël dans le but de sensibiliser et faire barrage à la haine, l'obscurantisme et la violence.

J. J.

## Près de 300 personnes à Toulon en « guerre contre l'antisémitisme »

Plus de 250 personnes ont afflué, hier matin, vers le monument aux morts de Toulon pour exprimer leur « consternation » après les actes antisémites récemment survenus en France. « Notre pays vit des heures d'une violence inouïe, dans un climat de haine intolérable », a déploré Hubert Falco, maire de Toulon et président de la Métropole, venu avec l'ensemble de son conseil municipal.

### « La cote d'alerte est dépassée ! »

« On assiste actuellement à des dérives qui déshonorent la République. La cote d'alerte est largement dépassée ! ». Rappelant qu'il avait accompagné Simone Veil en 2010 lors de la visite d'un camp de concentration, Hubert Falco a rendu hommage à toutes communautés religieuses présentes.

Le consistoire juif était représenté par Gilles Zeitoun, président de la commu-



Toutes les communautés religieuses ont participé à ce rassemblement unitaire. (Photo Dominique Leriche)

nauté juive de Toulon, « venu avant tout en tant que citoyen révolté ».

À ses côtés, le rabbin Chalom Bitton a rappelé qu'il s'agissait d'un « problème républicain et non pas celui d'une communauté ou d'un groupe ».

Responsable du conseil régional du culte musulman,

Abdeslem Aissati a manifesté sa « colère contre toutes les discriminations », plaidant pour « un vivre-ensemble concret ». Enfin, le Père Alexis Wiehe, représentant l'évêché de Fréjus-Toulon, s'est réjoui de cet œcuménisme spontané.

On notait également une forte présence d'avocats

du barreau de Toulon, venus en solidarité, et du premier d'entre eux : le bâtonnier Jérémy Vidal. Un dépôt de gerbe unitaire a clôturé ce rassemblement devant le monument aux morts. Dans le recueillement et un esprit de fraternité réel.

F. DUMAS

## Forte émotion à Toulon



Un silence assourdissant. Des mains serrées. Des yeux rougis au-dessus des écharpes. Sur la place de la Liberté, près de trois cents personnes ont manifesté, hier soir, contre les actes antisémites. « La France, ce n'est pas ça, déplorait Christine Fiori, présidente de la Ligue des droits de l'homme du Var. D'ailleurs à Toulon, beaucoup de gens agissent en faveur du vivre ensemble, et contre le racisme. »

## Plusieurs centaines de personnes à Hyères



Plusieurs centaines de personnes se sont réunies en fin de journée devant l'hôtel de ville à l'appel du maire et autour des membres du conseil municipal pour dénon-

cer la recrudescence d'actes antisémites. « Ce viol des valeurs de la République dans le pays des droits de l'Homme est insupportable », a commenté Jean-Pierre Giran.

## Recueillement à Ollioules



Les administrés ont été nombreux à répondre hier à l'appel du maire pour organiser une cérémonie devant les monuments aux morts de la ville. Le maire a rappelé que dans la commune une école porte le nom de Simone Veil. « À travers cette dénomination, nous continuons à entretenir le souvenir d'une femme exceptionnelle. Souhaitons que celle qui a su transcender son destin soit à jamais, pour chacun d'entre nous, l'image de la sagesse et de la résilience. »

## Rassemblement républicain à La Garde



Le maire Jean-Claude Charlois et les élus ont convié les Gardéens à un rassemblement républicain, laïc et non partisan afin de lutter contre les extrémismes, ainsi que toutes les pensées et comportements indignes qui menacent les valeurs républicaines de liberté, d'égalité et fraternité. « En tant que ville heureuse et solidaire, La Garde a un devoir citoyen particulier. Il convenait donc de s'unir autour d'un NON déterminé à la barbarie et à la haine de l'autre. »